

DIPUTADO MORALES BELLO.— Pido la palabra. (Concedida). Honorable señor Presidente: Cumplo instrucciones del jefe de la fracción parlamentaria de Acción Democrática, al presentar ante usted formalmente, la solicitud de permiso que consignaran en la jefatura de fracción los diputados independientes señores De Armas. Solicitud que está firmada por el Diputado Armando De Armas, y la cual se presentó hace cerca de diez minutos y no se admitió por Secretaría alegándose que ya había transcurrido el tiempo para hacer estas presentaciones de permiso. Nosotros escuchamos en la lectura de las reglas generales, que ustedes acordaron en la Comisión de Mesa, que hasta las seis de la tarde se admitían estas solicitudes de permiso. Y a todos, absolutamente a todos nos consta, que antes de vencerse las seis (y todavía no se han vencido las seis, falta un minuto) se presentó esta solicitud.

La fracción parlamentaria de Acción Democrática quiere dejar constancia pública de esta circunstancia anómala. Y por consiguiente, cumplo instrucciones del jefe de la fracción, al consignar oficialmente por Secretaría la solicitud para que conste en acta y para que cualquier decisión contraria al derecho reglamentario que tiene este diputado de solicitar permiso, pese jurídicamente, de acuerdo con las circunstancias y los resultados de la elección de hoy. (Aplausos y gritos en la barra).

EL PRESIDENTE.— Tiene la palabra el Diputado Petkoff y luego el Diputado Alvarez Paz.

DIPUTADO PETKOFF (TEODORO).— Ciudadano Presidente, ciudadanos diputados: Nosotros estimamos que éste es un asunto extremadamente serio para que pueda ser perturbado por algo parecido a lo que estamos reprochando con el debate que se hizo. En consecuencia, nosotros somos partidarios de que se acepte la incorporación del suplente del diputado que pidió permiso (aplausos), porque, en definitiva, aquí los votos están contados. Y obtener resultados por la vía de que alguien salió de pronto de la Cámara o no se pudo incorporar, me parece, francamente, participar del mismo juego un poco de picardía. Si se trata de seriedad, aceptemos los números que existen. La fracción de Acción Democrática tiene un número determinado de miembros. Esos son, pues. (Aplausos).

EL PRESIDENTE.— Tiene la palabra el Diputado Oswaldo Alvarez Paz.

DIPUTADO ALVAREZ PAZ (OSWALDO).— Señor Presidente, honorables colegas: Realmente este es un asunto muy serio. Y precisamente, por ser serio, nos pusimos de acuerdo en la Comisión de Mesa esta mañana, sobre las reglas y las normas que debían regir este debate. Esas reglas han sido cumplidas por todos y han sido cumplidas, especialmente, por el Presidente de la Cámara, quien a las seis en punto de la tarde dio comienzo a la sesión y dio cuenta de las tres solicitudes de permiso que habían sido debidamente consignadas por Secretaría.

Aquí, en la fracción parlamentaria de COPEI, no hay trunfos... (gritos y abucheos en la barra)...

EL PRESIDENTE.— Se agradece silencio. A los espectadores se les exige que guarden la debida circunspección y orden, y debe escucharse la intervención del orador. Puede continuar Diputado Alvarez Paz en el uso de la palabra.

—EL ORADOR.— ... y no acostumbramos a adelantar roles ni aquí ni en ninguna otra institución del Estado venezolano. (Aplausos y gritos en la barra). Pensamos que esas solicitudes extemporáneamente presentadas deberían ser re-

chazadas. Sin embargo, señor Presidente, no queremos contribuir a que en el inicio de una votación tan importante, de tanta trascendencia como la que vamos a cumplir de inmediato, pueda quedar en el ánimo de ninguna fracción o en el ánimo de la opinión pública, que nos estamos prevaleciendo de recursos que no acostumbramos a utilizar, como si pareciera que acostumbramos a utilizar otros. (Aplausos y gritos en la barra). Y, en consecuencia, estaríamos dispuestos... señor Presidente, quiero protestar porque hay algunos empleados y funcionarias de la Cámara en actitud de agresividad permanente contra diputados al Congreso de la República que están en este momento en una sesión importante y trascendente...

EL PRESIDENTE.— La Presidencia exige a los espectadores que guarden orden y respeto a la intervención de los oradores. Si las barras no guardan orden, la Presidencia, después de una tercera amonestación, ordenará el desalojo de las barras. (Aplausos).

—EL ORADOR.— En consecuencia, señor Presidente, no queremos contribuir a que se generen problemas innecesarios y adicionales. Creo que ya todo el mundo sabe cuál es su deber en esta Cámara, cuál es la responsabilidad que tiene que asumir, y creo que la Cámara está lista para asumir sus responsabilidades.

Es todo, señor Presidente. (Aplausos).

EL PRESIDENTE.— Continúa abierto el debate sobre el punto que se ha puesto a consideración de la Cámara.

La Presidencia informa que después de las intervenciones de los Diputados Morales Bello, Petkoff y Alvarez Paz, y de una conversación telefónica sostenida con el jefe de la fracción parlamentaria de Acción Democrática, que conversaba con el jefe de la fracción parlamentaria de COPEI, se ha llegado al acuerdo de aceptar la presencia del suplente del Diputado Armando De Armas, si es que éste no se hace presente en el curso de la sesión. Es posible que el Diputado De Armas se incorpore a la sesión; pero si no, se puede incorporar el suplente. Es el acuerdo a que han llegado los jefes de fracciones.

La Presidencia repite lo que dijo antes y lo suscribe; pero como se ha llegado a este acuerdo entre los jefes de fracciones, así se los informo.

Sírvase, ciudadano Secretario, pasar a la Cuenta.

(El ciudadano segundo Vicepresidente de la Cámara se dirige al Presidente y le hace una observación).

EL PRESIDENTE.— En vista de que el segundo Vicepresidente me dice que yo no había cerrado el debate sobre el punto anterior, informo que dí la solución a la cual llegaron los jefes de las fracciones, y con eso creo que concluyó el debate. Por eso ordené pasar a la Cuenta. A pesar del *mare magnum* que hay, creo estar siguiendo el orden del debate.

Sírvase pasar a la Cuenta, ciudadano Secretario.

EL SECRETARIO.— (Lee):

5

1°— Comunicación del ciudadano Diputado Simón R. Sánchez, por medio de la cual solicita permiso para no asistir a la sesión correspondiente al día de hoy, y pide se convoque al suplente respectivo. (CONCEDIDO POR LA PRESIDENCIA).